

Ergebnisbericht: Geschäftsanbahnung für deutsche Unternehmen aus dem Bereich Abfallwirtschaft und Recycling auf den Philippinen

Im Zeitraum vom 26.09.2022 bis 30.09.2022 führte die AHK Philippinen in Zusammenarbeit mit Bondacon International, im Auftrag des Bundesministeriums für Wirtschaft und Klimaschutz (BMWK), eine Geschäftsanbahnungsreise für deutsche Unternehmen aus dem Bereich Abfallwirtschaft und Recycling in die Philippinen durch. Es handelte sich dabei um eine projektbezogene Fördermaßnahme im Rahmen des Markterschließungsprogramms für KMU. Sie ist Bestandteil der Exportinitiative Umwelttechnologien.

Die Reise bestand aus fünf deutschen Unternehmensvertretern, die Lösungen und Produkte für den Recyclingsektor, für die Verwertung von organischen Abfällen, für Biogasanlagen und Deponiemanagement offerieren.

Der Delegationsreise ging eine Vorbereitungsphase voraus, in der individuelle Gespräche mit den Teilnehmenden geführt wurden, um das Programm und die Geschäftstreffen auf die Unternehmen spezifisch anzupassen. Zur optimalen Vorbereitung wurden den Delegierten während eines Webinars ebenfalls eine aktuelle Marktanalyse sowie allgemeine Informationen über die Philippinen vermittelt.



Abbildung 1: AHK Philippinen und Partner



Abbildung 2: Landesbriefing in der Deutschen Botschaft

Zum Auftakt der Delegationswoche wurden die Unternehmensvertreter in der Residenz des Deutschen Botschafters in Manila von der Botschafterin zum Länderbriefing empfangen. Am Nachmittag folgte ein Treffen im Hauptsitz der Asiatischen Entwicklungsbank (ADB) mit einem Branchenspezialisten der Bank.

Die Fachkonferenz fand am darauffolgenden Tag im Dusit Thani Hotel vor einem philippinischem Fachpublikum mit über 80 Teilnehmenden statt. Während des anschließenden Networkings konnte die deutschen Unternehmen erste Geschäftsbeziehungen aufbauen und sich mit Marktakteuren vernetzen.

Durchführer

Die Delegierten besuchten am dritten Tag der Reise eine Mülldeponie und Müllverladestation. Die Vertreter der Betreiberfirma und der Stadt Manila erläuterten Abläufe und Praktiken der Branche im Land. Der Europäische Auswärtige Dienst (EEAS) in den Philippinen und die Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) informierten während eines darauffolgenden Austausches über laufende und zukünftige Projekte und Fördermöglichkeiten.



Abbildung 3 und 4: Eindrücke von der Fachkonferenz

Für die Geschäftstreffen wurden in den Philippinen Endkunden aus dem privaten und öffentlichen Sektor, Regierungsbehörden, Branchenverbände, Projektentwickler, Ingenieurbüros, Handelshäuser und Vertriebsagenten sowie Unternehmen aus dem Biogas- und Waste-to-Energy-Sektor kontaktiert. Die B2B-Meetings gaben den Delegierten dabei die Möglichkeit, sich mit den philippinischen Unternehmensvertretern direkt auszutauschen, weiterführende Schritte zur Zusammenarbeit zu vereinbaren und tiefgehende Informationen über das Geschäftsumfeld in den Philippinen und die Abfall- und Recyclingwirtschaft zu erhalten.

Zum Abschluss der Geschäftsanhaltungsreise wurde ein Debriefing durchgeführt. Die Teilnehmer lobten die informative Fachkonferenz und die gute Auswahl und Bandbreite der Geschäftstreffen und bedankten sich bei den AHK-Mitarbeitern für deren Unterstützung.

Die [Projektübersicht](#) für das Jahr 2022 steht zum Download bereit. Aktuelles rund um das Markterschließungsprogramm kann unter [Termine und Veranstaltungen des Markterschließungsprogramms](#) recherchiert werden.



Abbildung 5: Geschäftstreffen



Abbildung 6: Deponiebesichtigung

Durchführer

Kontakt

Charlotte Bandelow

Deputy Executive Director & Head of Trade Promotion I DE International

AHK Philippinen | German-Philippine Chamber of Commerce and Industry

Döhle Haus Manila | 30-38 Sen. Gil Puyat Ave., 1234 Makati City

E: charlotte.bandelow@gpcci.org T: +63 (2) 8519 8110 loc. 822 F: +63 (2) 5310 3656

H: www.philippinen.ahk.de

Bildnachweis: AHK Philippinen

Durchführer